

---

I.

Wilhelm Tell.

Im Anfange des 14ten Jahrhunderts hatte das Haus Oesterreich sehr beträchtliche Besitzungen in der Schweiz. Das Haupt dieses Hauses, damals Albrecht, des großen Habsburgers Rudolph Sohn, den zugleich die deutsche Kaiserkrone schmückte, suchte durch List und Gewalt seine Erblände zu erweitern, und ein neues unabhängiges Herzogthum in Helvetien zu begründen. Besonders war ihm an der Unterwerfung der freien und kraftvollen Bewohner der Waldstätte am See, Schwyz, Uri und Unterwalden, gelegen. An diese sandte er die Edlen von Ochsenstein und Lichtenberg ab, welche ihnen den Vorschlag machen mußten, sich

Hist. Denkw. 1